

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 3 trimestre pagando en la administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 9 trimestre; Filipinas, pesetas 10, y países fuera de la unión postal, pesetas 12. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

EDICION DE LA MAÑANA

El domingo de Ramos.

Con la solemnidad de costumbre y con la afluencia de fieles que patentiza el sentimiento religioso que domina en Madrid, se ha celebrado hoy en distintas iglesias la fiesta solemne de la bendición de las palmas.

Los católicos conmemoran cómo entró Cristo en Jerusalem, cuán grande fue el regocijo de los galileos y de qué manera tan hermosa le prepararon el camino que había de recorrer en aquel día, para después, los mismos que lo habían victoreado, acusarle de seductor, rebelde contra la religión y sedicioso contra el imperio romano; eterna lección de las muchedumbres que desde entonces acá se ha repetido muchas veces con ocasión de todas las reformas.

Asimismo hoy en Madrid, los fieles en los distintos templos congregados, han recordado, todos, el trágico fin y la cristiana y noble resignación con que sucumbió, hace un año en el día de hoy, el primero, virtuoso y sabio prelado de la diócesis de Madrid, Sr. Martínez Izquierdo.

De la entrada de Cristo en Jerusalem, dan admirable idea estos hermosos párrafos, en que la describe el Sr. Castelar:

«En el camino un publicano quiso verle y se sentó a un sicomoro para su alabanza. En casa de Marta, donde había entrado a un momento, cierta mujer le derramó bálsamo en los pies y se los enjugó con su propia cabellera. La plenitud de la vida, la elevación creciente de la idea, el sentido íntimo de su divino ministerio, el recogimiento en las soledades reveladoras del desierto, la previsión de una muerte segura y semejante a la que había acabado con sus predecesores, la luz y la poesía recogida en sus plegarias continuas, dábale en este período crítico de su vida, cuyo fin se acercaba a más andar, algo de la tristeza de los mártires y algo también de la majestad de los profetas. Así las gentes debían sentirlo, saludarlo, oír de sus labios elocuentísimas la esperanza vivificadora, acercarse en su doctrina revelada por la inmensidad del desierto y la inmensidad del espíritu, ver cómo surgía de sus palabras inspiradas un nuevo Templo lleno del Dios de Israel y superior al Templo de Salomón, según tantas veces dijeron las misteriosas profecías.

En efecto; al acercarse a Jerusalem, rodeado de sus discípulos, seguido de las muchedumbres en contrabando a su paso, radiante con esa hermosura mística que dan el recogimiento de las facultades en lo interior y la reflexión tenaz; ceñido con la aureola de las ideas puras, debía despertar el entusiasmo de todos aquellos que necesitan creer, que necesitan sentir, que necesitan adorar, que necesitan aspiarse en las grandes efusiones propias a los pueblos de creencias tan vivas y de imaginación tan exaltada como los pueblos de Oriente. Los galileos le esperaban y arrojaron tras sí a muchas gentes, a quienes encendieron y entusiasmaron a una con su contagioso entusiasmo. Cubrió el camino por donde debía pasar con sus mantos, llenaron el aire que debía respirar de vítores, hicieron subir a la blanca polina seguida de su inquieto cría, agitaron en torno de su cabeza palmas del desierto y ramas de olivo, y así anunciaron al gobernador romano y a los sacerdotes judíos que latía en el pueblo una nueva esperanza y que en aquella esperanza tronaba una nueva revolución.»

Del sentimiento noble y sincero y de la impresión pensosa y profunda que en todos causó la trágica muerte del primer obispo de Madrid, responden elocuentemente el recuerdo, por nadie olvidado, de sus virtudes, los elogios que a su vida se han tributado y las oraciones que se han elevado al cielo por su eterno descanso.

En el acto de la bendición de las palmas en la catedral, el obispo actual, Sr. Sancha, ha leído un responso por su antecesor, el Sr. Martínez Izquierdo.

Recepción académica.

Esta tarde a las dos se ha verificado con toda solemnidad en la antigua Casa de los Lujanes, domicilio de la Academia de Ciencias Morales y Políticas, la recepción del distinguido hombre público D. Alejandro Pidal y Mon, nombrado académico naes algún tiempo en la vacante ocurrida por fallecimiento de D. Fernando Alvarez.

Presidía el acto el señor marqués de Barzanallana, teniendo a su derecha a los Sres. Perier y D. José García Barzanallana que actuaba como secretario y a su izquierda a los Sres. Cánovas del Castillo (D. Antonio) y Lafuente (don Vicente) que hacía de censor.

Entre los asistentes hemos visto, a más de los ya citados, a los Sres. Moyano, Castelar, Tamayo, Cos Gayon, Nuñez de Arce, Vicuña (don Gumersindo), Menéndez Pelayo, Cañete, Fernández Guerra (D. Aureliano), marqués de Baidillo, Bonet (D. Magín), barón de Govadonga; condes de Toreno, Casa Valencia, Torreanaz; vizconde de Campo Grande; general Quesada; marqués de Molins; Concha Castañeda, Lassala (don Fermín), Ruiz Gomez (D. Fernando), Catalina (D. Mariano), Romero Robledo, Fernández Villaverde (D. Raimundo) y Colmeiro (don Manuel).

Un público escogido llenaba el salón de actos de aquella docta corporación.

Previo la venia del presidente, comenzó el Sr. Pidal la lectura de

El discurso.

Es realmente difícil, en medio de la fascinación que dejan en el ánimo los discursos de tan ilustre orador, y cuando aun regalan nuestro oído las bellezas de su lenguaje sonoro y los briosos acentos de su arrebatadora elocuencia, seguir el giro veloz de sus ideas.

Porque en el discurso, que esta tarde hemos oído en la Academia de Ciencias Morales, no se sabe qué admirar más, si su caudal de doctrina ó la vestidura con que ha sabido ornarlo la pródiga fantasía del nuevo académico.

En el discurso del Sr. Pidal andan equilibrados el valor de la tabla y el de la pintura; el filósofo raya a la altura del orador; el pensador es tan grande como el hablante; la elegan-

te facundia corre parejas con el nutrido saber y el sólido pensar; dentro de la imagen retórica se encierra el pensamiento profundo, y unidos se dirigen a un fin el talento reflexivo, la erudición selecta y la imaginación exaltada.

En el choque de tantos sistemas, escuelas y partidos como hoy aspiran a dirigir la marcha de la civilización, ha llegado a marcarse una peligrosa tendencia que el Sr. Pidal considera capaz de arrastrar en pos de sí todo el orden social, y a estudiar esta evolución en su génesis científica consagra su discurso de recepción el distinguido ex ministro conservador.

El problema enuncial planteado en estas palabras tomadas de un autor de estética:

«En ninguna época el espíritu humano ha estado más oprimido por el mundo exterior que en el tiempo presente: La naturaleza domina hoy al hombre más soberanamente que nunca. Esta tiranía de las cosas exteriores sobre el alma interior, de la materia sobre el espíritu, se acrecienta a cada progreso de la ciencia ó la industria, y es totalmente imposible prever el término de esta dominación.»

Expuesto así el asunto, el Sr. Pidal colócase en frente de esa cruzada gigantesca que, negando todo orden sobrenatural, amenaza destruir los ídolos del viejo espiritualismo para reemplazarlos con las divindades de la materia y del goce, del dolor, y arremete contra estas con el furor de un iconoclasta, sacando a salvo de entre las garras de materialistas y positivistas, la idea de Dios como única salvación para nuestra desquiciada sociedad, y la restauración de la metafísica como remedio al mal.

Comienza la serie de sus razonamientos, rechazando la especie de que la Iglesia condena el cultivo y progreso de las ciencias naturales, a las cuales asigna su objeto propio y su método especial y las declara tan soberanas dentro de su jurisdicción como pueda serlo cualquiera otra ciencia, mientras no se estralimiten invadiendo dominios a que no alcanza su poder.

Y en verdad que hoy es verdaderamente peregrino tal cargo dirigido a la Iglesia, cuando tiene entre sus hijos al padre Secchi, el primer sabio naturalista del siglo XIX.

Entra después a impugnar el distinguido académico los errores de las escuelas filosóficas modernas, examinando además los antecedentes que a este propósito le ofrece la historia de la filosofía.

En un brillante período describe el Sr. Pidal al hombre arrojado del Paraíso que, desnudo y desarmado ante un mundo exuberante de fuerza, le adora como a Dios, perdiendo así su personalidad en el seno del dios-mundo, que fué el dios del pantismo oriental, trasportado después a las escuelas jónicas y clásicas que compartieron la filosofía griega antesocrática.

Pero Sócrates, dice el Sr. Pidal, aparece iniciando el período antropológico después, y el griego griego, obedeciendo al fin el mandato del oráculo de Delfos, empieza a conocerse a sí mismo, y mientras Fídias reproduce en el arte el ideal del hombre exterior todo entero, Sócrates labra la estatua del hombre interior, arrancándole así, por dentro y por fuera, del seno de la Naturaleza que le absorbía.

Examina a continuación cómo se completa el conocimiento del hombre por la filosofía cristiana que le contempla en la unión hipostática del espíritu y la carne, y le señala por su propia finalidad la visión intelectual de la divina esencia; y como después de muchos siglos la serpiente—según la elegante expresión del orador—murmura de nuevo al oído de la filosofía la antigua palabra del paraíso: «Eritis sicut Dei», «seréis como dioses», y la filosofía, sumergiendo a su vez a las falaces promesas de la tentación, tiende la mano al fruto maldecido.

La serpiente tomó forma, según el Sr. Pidal, en Descartes, que separando la razón humana de la razón divina, dejó la teología sin base y a la filosofía en tinieblas, de suerte que la duda cartesiana al romper el equilibrio en la ciencia, lanzó a unos por el camino exajeradamente idealista de una religión sin filosofía, y a otros los sumergió en el grosero materialismo de una filosofía sin religión.

Con alto espíritu de análisis reduce el insigne académico a la lucha del naturalismo y lo sobrenatural todos los sistemas de la moderna filosofía, desde el idealismo trascendental, de Kant, y el subjetivismo, de Fichte, al positivismo de Comte, Littré y Büchner, coronados por el pesimismo de Schopenhauer y Hartmann, que conduce al anonadamiento y al suicidio por el odio al ser, personificado en el Cain de lord Byron, que duda de la existencia del bien absoluto y sobrenatural, buscándolo en vano en la tierra, e interroga constantemente a su espíritu sobre el origen del mal.

Todos estos sistemas los hace derivar el señor Pidal del racionalismo de Descartes,

De manera que, pareciendo a este sistema vergonzoso que el hombre dependa de la Providencia divina, le hace al fin abdicar su libertad en manos del fatalismo y determinismo de la materia, más abyectos—dice el ilustre orador—que los fatalismos antiguos que al cabo abdicaban en Dios.

Tratando precisamente esta cuestión del libre albedrío, examina también el Sr. Pidal el peligroso alejamiento que pueden tener para la ciencia penal basada en la propia responsabilidad, los fenómenos de sugestión é hipnotismo hoy tan en boga, pues si los actos criminosos pueden ser sugeridos no se podrá castigar al que los comete, porque obedeció ciegamente a la tiranía del hipnotizador, ni a éste tampoco, porque aquel no sabrá quién se lo sugirió, y aun más, creará en su alucinación hipnótica que el acto es suyo.

En un elocuente período, que como muestra de gallardo estilo, trascribimos a continuación, condensa gráficamente el Sr. Pidal los errores de la moderna filosofía:

«A las eternas y anhelantes preguntas, dice, del hombre sobre su origen, sobre su naturaleza y su fin, que constituirán siempre el principio y el término de la ciencia, ¿qué contesta el racionalismo separatista contemporáneo, que les ofreció ser como dioses?»

¡Ah! Contesta, por la voz inapelable de la Ciencia, que no hay alma, que no hay razón, que no hay libertad; que la vida no vale la pena de vivirse; que la moral es un instinto, la caridad un absurdo, el derecho una inmoralidad; el hombre un tubo perforado por los dos extremos y por el cual atraviesa una corriente de materia, el genio una neurósis, el vicio y la virtud productos como el vitriolo y el azúcar, el pensamiento una secreción del cerebro, los genios (gloria de la inteligencia humana), los héroes (honor de la voluntad), los santos (honra de la Iglesia), transformaciones y nada más que transformaciones de la actividad solar. Dios la materia moviéndose eternamente al acaso, la vida futura el aniquilamiento, y hasta la misma Ciencia, esa ciencia en cuyo nombre se lleva a cabo la total destrucción de todos los ideales del hombre, el eterno ignorabimus en que se resuelven y confunden todas las arrogancias de la razón acorralada por el estrecho círculo de insolubles enigmas é irreductibles antinomias, en que ella misma se encierra al renegar sistemáticamente y a priori de las únicas soluciones que le presentan de consuno la religión, la metafísica y la verdadera ciencia experimental.»

El brillante discurso del Sr. Pidal termina con una excitación a sus compañeros de Academia en favor de la restauración de la filosofía católica.

Ha contestado al nuevo académico el Sr. Perier, cuyo discurso, breve como todos los de contestación, se reduce a condensar los argumentos del Sr. Pidal, ilustrándolos a veces con copiosa erudición y explicándolos en castizo y correcto lenguaje y en forma severa y elegante.

Desde Galicia.

LA GANADERIA EN LA REGION GALLEGA, Sr. Director de El Correo.

Mi distinguido amigo: No crea tener que pedir a Vd. tan pronto me concediese hospitalidad en EL CORREO para ocuparme de cuestiones relacionadas con este país, pues dada mi poca fortuna en la polémica que sobre el proyecto de foros alcancé, no precisamente porque mi contrincante el señor marqués de Camarasa quedase ileso y vencedor (según dicen sus amigos), sino porque no conseguí que en el Congreso de los Diputados se tuviesen en cuenta mis observaciones para tomar con más calor el debate del proyecto de ley del ex ministro de Fomento Sr. Montero Ríos, la verdad es que había acordado retirarme a la vida privada y no salir de mi casa, aunque me llamasen a jurar; pero el país gallego se ve de nuevo amenazado, y aquí me tiene Vd. de nuevo, arma al brazo, por si esta vez soy más afortunado, que quizás lo sea, por aquello de que alguna vez ha de darse en el blanco.

El proyecto de ley del señor ministro de Hacienda sobre contribución territorial, creando un impuesto especial sobre la ganadería, nos ha alarmado, pues cuando esperábamos que los diputados gallegos consiguiesen la rebaja en la contribución por cultivo y ganadería que pidió en una enmienda el Sr. Montero Ríos; cuando creíamos que el gobierno, en vista de la miseria que puede causarnos en breve plazo la depreciación de los ganados, nos auxiliaría, nos encontramos con que no hay tal rebaja ni tal auxilio, sino un nuevo impuesto, y sobre qué sobre la ganadería; es decir, sobre lo que sueñamos; sobre los últimos restos de nuestro antiguo manantial de riqueza y único medio de defensa contra nuestra pobreza.

Aquí no somos agricultores ni vinicultores; los cereales y los vinos los consumimos en casa, no porque seamos muy voraces ó bebedores, sino porque es inferior el maíz y el vino a lo que tienen Vds. por esas tierras; aquí vivimos del auxilio del ganado, no porque seamos industriales ó criadores de ganado para la exportación, sino porque nos sirve, a costa de algún sacrificio pecuniario, de alimento y de instrumento de trabajo.

Nuestros ganados no ofrecen el peso de los de Suiza y Holanda, ni dan tanto rendimiento de leche, porque nuestros prados, casi todos naturales (somos poco artificiales aún por esta tierra), no ofrecen forrajes tan nutritivos como los de aquellos países.

El producto medio de nuestras vacas es de cuatro litros diarios de leche, ó sean 1.460 al año; algunas vacas suizas dan hasta 20, pero eso sí, la leche es de peor calidad.

La prueba de que el ganado no constituye una industria, y de que solo se dedica al laboreo, es de que no hay apenas razas de cebo ni de que, dada nuestra superficie, se alimenta un gran número de cabezas de ganado vacuno.

Inglaterra, con una superficie menor que la nuestra, mantiene en sus prados 15.000.000 de cabezas; pues bien, Pontevedra, la quinta por el número de sus ganados, alimentó en 1885 174.142, de modo que en esta provincia, de extensión de 500.000 hectáreas, solo tiene una cabeza por cada tres hectáreas escasas, y si se tiene en cuenta que los contribuyentes de fincas rústicas son 140.068, tendremos una cabeza de ganado escasa por cada contribuyente.

¿Es eso industria? Ya sé, señor director, que debemos mejorar nuestros prados y los establos, y separar el ganado de labor del destinado al abastecimiento de carne, y tener las vacas en condiciones de sequedad, limpieza é higiene, para hacer de esto una industria, aunque el fisco nos abrase; pero lo cierto es que somos pobres, y gracias que vayamos viviendo.

Antes las cabezas de ganado nos servían de medio para adquirir algún dinero, pero hoy día, ni este recurso nos queda, pues Inglaterra ya no come el *beefsteak* gallego, sino el americano, pues los Estados Unidos, el Canadá y hasta los antípodas, mandan carnes a dicho país.

La competencia es imposible, porque la conducción es baratísima; hay vapores *ad hoc* y compañías fabulosas que se dedican a esto, y hasta, pásmese Vd., señor director, un gobierno como el de Uruguay, que garantiza a los exportadores el 6 por 100 de las utilidades.

En fin, la carne se vende en Londres a 50 céntimos la libra.

En Galicia se vende a 70 reales la arroba. Si la exportación es, pues, imposible para Inglaterra, tampoco es muy fácil para el interior, pues las tarifas de trasportes lo impiden.

Pero voy siendo demasiado largo y dejo para otra carta exponer los remedios que esta crisis exige, así como el error económico que supone separar para los efectos contributivos la riqueza imponible rústica, de la pecuaria.—Un gallego.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

Puerto-Rico 1.—El vapor correo *Cataluña*, de la Compañía Transatlántica, ha llegado hoy a este puerto sin novedad.

Vienna 2.—Es inexacta la noticia que ha circulado hoy de haberse hundido el magnífico anteastroromano de Pola.

El Parlamento mejicano. Nueva-York 2.—Según despacho de Méjico, hoy se ha celebrado en aquel capital el solemne acto de la apertura del Congreso.

El mensaje del presidente de la República ofrece poca importancia, bajo el punto de vista internacional, si se exceptúa un párrafo en que alude al buen efecto producido por el arreglo con los acreedores ingleses del Estado.

Hablando de los asuntos interiores, expone los grandes progresos materiales que está haciendo Méjico a la sombra de una paz bienhechora.

Baja de valores. París 2.—Nuevo pánico en la Bolsa de París de hoy, a causa de nuevos temores de guerra, fundados en lenguaje de algunos periódicos de Alemania.

El 3 por 100 francés ha quedado 60 céntimos más bajo que en la Bolsa anterior, y 65 el 4 por 100 exterior español, después de rápidas fluctuaciones.

Los demás valores internacionales han participado también del desenso.

Los periódicos rusos y austriacos han emprendido una campaña, atacándose mutuamente con gran violencia.

Los primeros hablan con desden de la alianza austro-italiana.

Dicen que Austria ha hecho una mala adquisición con la alianza de Italia, cuya potencia no hará más que crearle dificultades.

Los periódicos austriacos por su parte hacen una sombría pintura de la situación de Rusia, diciendo que solo la alianza de los tres imperios podría mejorar el deplorable estado en que se encuentra dicha potencia.

Alemania y el Vaticano. Roma 2.—Las negociaciones entre el Vaticano y Alemania para que esta potencia permita el restablecimiento de las congregaciones religiosas suprimidas, han tenido un resultado bajo las bases siguientes:

1.º Las órdenes designadas por la Propaganda con la denominación de *in partibus infidelium*, como los jesuitas y los dominicos no podrán establecerse en Alemania.

2.º Las demás órdenes serán admitidas y podrán crear establecimientos de caridad y enseñanza, pero sin hacer propaganda.

Un suplicatorio.—Las mensajerías francesas. París 2.—Cámara de los diputados.—El presidente, Sr. Floquet, da cuenta del suplicatorio de los tribunales para procesar a los diputados Mailléfeu y Sansleroy.

El Sr. Arène pide que se discuta en el acto.

El Sr. Pabio Casagrac se opone.

La Cámara acuerda el aplazamiento.

El suplicatorio pasa a las secciones para que nombren comisión que emita dictamen.

Después se aprueba, apenas en discusión, el convenio entre el gobierno y las mensajerías francesas para establecer un servicio de vapores con el extremo Oriente.

Por 274 votos contra 249 se acuerda nombrar por papeleta la comisión de presupuestos, fijando la elección para el lunes próximo.

Supresión de cuarentenas. Roma 2.—Se han suspendido las cuarentenas y demás precauciones sanitarias impuestas a las procedencias de Sicilia, en vista de que el cólera ha desaparecido casi por completo en Catania.

Las Cortes portuguesas. Lisboa 2.—Esta tarde se ha verificado el solemne acto de la apertura de las Cortes portuguesas.

El rey ha pronunciado el discurso inaugural. Comienza diciendo que son buenas las relaciones entre Portugal y las demás potencias.

Anuncia que se han firmado recientemente tratados con Alemania, Francia, China y la Santa Sede.

Manifiesta que el conflicto de Zanzibar está en vías de solución pacífica.

Añade que las negociaciones se han entablado directamente por los comisarios de los dos países.

Declara que el gobierno presentará un proyecto encaminado a la reforma de la Cámara de los Pares.

Anuncia también otro proyecto acerca del reclutamiento del ejército.

Termina hablando de otras reformas que se pedirán a las Cortes, entre las cuales se hallan las relativas a los aranceles de aduanas y a la circulación fiduciaria.

Promete además la nivelación de los presupuestos ordinarios.

El nuevo secretario de Su Santidad.

Roma 2.—Se confirma la noticia de que el cardenal Vanutelli será nombrado secretario de Estado de Su Santidad.—*Fabra.*

La redención a metálico.

La *Gaceta* publica hoy una circular del ministerio de la Guerra disponiendo se tenga por derogada en todas sus partes la real ór-

den de 17 de Marzo de 1886, cesando en su consecuencia la facultad de otorgar redenciones á metálico fuera de los plazos legales; sin embargo de lo cual, y habida consideración á que tal vez existan individuos que no se hayan redimido en tiempo oportuno con el propósito de realizarlo más tarde acogiéndose á la repetida disposición, se concede un plazo improrrogable hasta el 30 del mes actual, con el fin de que los individuos de tropa del ejército puedan solicitar por medio de instancias documentadas las redenciones á metálico de referencia; en el concepto de que, á partir del precitado día, no podrá utilizarse este beneficio ni se dará curso á ninguna solicitud con tal objeto.

Al propio tiempo, y por razón de equidad, se otorga igual plazo como prórroga al señalado en real orden de 22 de Enero último, para que los individuos en ella comprendidos, ó sean los que deben embarcar con destino á la isla de Cuba, puedan hasta el expresado día 30 del corriente mes solicitar la redención á metálico; en la inteligencia de que al pretender dicha gracia deberán presentar la carta de pago ó documento que acredite haber entregado en la Caja general de Depósitos ó en cualquier delegación de Hacienda la cantidad de 2,000 pesetas, sin cuyo requisito no se cursarán las instancias ni serán admitidas en el ministerio de la Guerra.

Por último, en esta circular se recomienda á los capitanes generales de los distritos interesados de las autoridades civiles correspondientes la inserción en los Boletines oficiales de la presente circular para que tenga la mayor publicidad posible; pues importa que esta disposición sea en breve conocida á cuantos pudiera convenir, toda vez que los plazos que en ella se fijan han de ser en absoluto improrrogables.

El proceso Pranzini.

Parció el cochero.

Es de notar que en todos los crímenes que se cometen en París juega como auxiliar de la justicia para descubrir al criminal, un cochero, el cochero clásico que usó el criminal inmediatamente antes ó después de su crimen.

Esta vez los cocheros han sido dos, uno de Marsella, que fué el que reveló á la policía dónde se escondía Pranzini, y otro el que condujo al asesino á través de París, al día siguiente del triple asesinato.

Este último cochero, que hasta ahora no se había encontrado, se ha presentado espontáneamente á la policía al saber por los periódicos que su declaración podía ser importante.

El cochero, popular en París á estas horas, es hombre de treinta años y de elevada estatura. Se llama Leon Lefebvre, y guía el coche número 2.104, cuyo depósito está en la esquina de la calle Coustou. Al día siguiente del crimen cargó en la esquina de la calle de Richelieu con dos burqueses, uno gordo y rubio y otro delgado y moreno. El primero, que parece ser Pranzini, llevaba un perdesú á la moda, color café con leche, y un sombrero alto.

Los dos viajeros fueron primero al núm. 33 de la calle Richelieu, en donde vive M. Calza, el sastre de Pranzini y á cuya casa subió el criminal. Bajó Pranzini de casa de su sastre, y acompañado del otro desconocido fué en el mismo coche al núm. 8 de la plaza de la Bolsa, en donde Pranzini, después de despedir con un apretón de manos á su acompañante, entró en la administración de correos vecina. Cinco minutos después, Pranzini, que al entrar en la administración llevaba un paquete en la mano, apareció sin el paquete, y se reunió con su compañero que le aguardaba en la plaza.

Hablaron un instante, y luego Pranzini volvió al coche, mientras el desconocido se alejaba por la calle del 4 de Setiembre, Pranzini dió al cochero orden de que lo llevara á la calle de los Mártires, núm. 40, en donde vive su amante, Mad. Sabattier. Entonces fué cuando el cochero, temeroso de que un cliente se escapara, preguntó á la portera si la casa tenía dos puertas. Una hora estuvo Pranzini con su amante, y cuando salió, en lugar del perdesú café con leche con que había entrado, llevaba otro perdesú marrón.

De allí, el cochero llevó á Pranzini al 11 duplicado del boulevard Malesherbes, á casa de Mad. Dassen-Morice, en donde estuvo un instante. Volvió á subir en el coche y dió al cochero: «Por la calle de Penthievre» (esta calle desemboca en la de Montaigne). Cuando el coche llegó al arrabal Saint Honoré, el cochero notó que Pranzini bajó la cortinilla del lado izquierdo (el correspondiente á la calle de Montaigne), y que asomándose por la otra ventanilla del coche, le decía: «Continúa».

A los veinte pasos, Pranzini dió al cochero que parara; bajó del coche y volvió á montar enseguida, diciendo al cochero que volviera hacia la izquierda.

El cochero tiró por la calle de Boetia y por la de Ponthien. En la esquina de la calle de Montaigne, Pranzini gritó de nuevo «Vuelva usted á la izquierda», y el cochero observó que la ventanilla de este lado estaba todavía corrida. Al llegar á la calle de Rabelais, en frente de la casa del crimen, Pranzini quiso parar, pero el coche se detuvo más allá. El viajero invitó entonces al cochero á tomar una copa en la esquina de la calle Montaigne, y en efecto tomaron una copa de Málaga en la taberna próxima, y Pranzini despidió al cochero después de pagarle cinco francos y tres sueldos por dos horas y veinticinco minutos.

Mr. Calza, el sastre de Pranzini, ha declarado que el acusado no estuvo en su taller el día que hemos referido, de modo que Pranzini lo que hizo fué subir la escalera y volverse al coche sin entrar en casa del sastre.

El tabernero en cuyo establecimiento estuvo Pranzini con el cochero, estaba enfermo y no ha podido dar testimonio de los hechos, pero un vendedor de ostras establecido en la misma tienda, ha declarado que, en efecto, vió entrar en la taberna á un caballero, cuyas señas concuerdan con las de Pranzini. Este caballero tomó una copa de Málaga y dió para pagarla una pieza de cinco francos.

Entre tanto se va conociendo la vida de Pranzini anterior al hecho de autos. Hace algún tiempo que Mad. Sabattier, su amante, solicitó un destino para Pranzini, en casa de un comerciante de tejidos de la calle Vivienne. Lo presentó en la casa como hermano de una de sus amigas. Pranzini fué tres veces á ver al dueño de este comercio á saber si lo aceptaba ó no para desempeñar cualquier plaza que hubiese va-

cante, por modesta que fuese. El comerciante estaba casi resuelto á admitir en su casa á un chico que parecía tan serio, tan inteligente y que hablaba cuatro idiomas, pero al cabo lo rechazó por un detalle insignificante, aunque singular. Pranzini, vestido correctamente, llevaba un perdesú que no estaba en armonía con el resto del traje y que le daba aspecto estrofaario. Este detalle chocó al comerciante, y el pretendiente fué en definitiva deshechado.

Ecos de Madrid.

Los viajes y la Semana Santa.—A Sevilla, á Zaragoza, á Cartagena, á Toledo.—En Aranjuez.—Las fiestas de Pasqua.—Los teatros VENTURA e IDA.—La función del domingo próximo.—El salon de la duquesa de Medinaceli.—Una boda.

Segun acontecen todos los años, con la Semana Santa principia la dispersion de la sociedad madrileña, que no volverá á encontrarse totalmente reunida hasta el Otoño.

Los viajes á Sevilla, Toledo, Aranjuez, y á otras partes inauguran la serie de lo que llaman los franceses les déplacements.

Ayer han marchado á Zaragoza los marqueses de Ayerbe, quienes despues de los dias santos se instalarán durante la primavera en su magnífica posesion de Alfranca, por exijirlo así la delicada salud de la bella marquesa.

El conde de Heredia Spinola ha salido casi al propio tiempo para Alicante y Cartagena; y los condes de Vilana no aguardan sino el completo restablecimiento de su hija, que—segun los lectores saben—ha estado á las puertas de la muerte, para encaminarse á Sevilla, donde la amable condesa tiene su familia.

De un momento á otro partirán igualmente para Andalucía el Sr. D. Protasio Gomez y su señora.

Quien ha aplazado el viaje á aquella provincia es la condesa de Guaguqui, que acaso irá más tarde:—en la época de la feria.

El banquero D. Adolfo Bayo y su gentil consorte se encuentran ya en sus posesiones de Extremadura, y en las suyas de Andalucía el exensador Monsalve con su esposa, que convalece de larga enfermedad.

En fin, el conde y la condesa de Valdelagrana se han establecido por algun tiempo en su palacio de Aranjuez, que ha heredado la segunda de la casa de Medinaceli.

En fin, son infinitas las personas que se disponen á pasar en Toledo—para admirar el suntuoso monumento de la catedral—el Jueves y el Viernes Santo.

Es cierto que muchas familias regresarán en breve á la corte y las hallaremos en los paseos, en los teatros, en los salones; pero otras comenzarán la villeggiatura en Abril, y no la terminarán hasta Octubre.

Porque es indudable que han concluido lo que se llaman «las costumbres de invierno», y que principian las de índole y carácter diferentes.

Aún habrá reuniones, aunque serán de otro género: se anuncian bailes en casa de los condes de Villagonzalo y de la duquesa viuda de Santofia; los optimistas todavía agregan otro en el palacio de Fernan Nuñez.... Pero ¿se realizarán?—No sabemos en esto más que fundadas esperanzas, los deseos?

Lo único seguro, lo único positivo, es la continuación de las representaciones dramáticas en los teatros de la duquesa de la Torre, de los duques de Abrantes y de los Sres. de Baüer.

En el primero se pondrán en escena en la noche del 10 Un capricho, el proverbio de Alfredo de Musset,—traducido y publicado hace algunos años por el marqués de Sardoal, que en sus mocedades, antes que la política, cultivó la literatura.—La soiree de Cachupin, y una comedia francesa cuyo título es un secreto.

El lunes de Pasqua será la función en casa de los duques de Abrantes, y el miércoles en la de los Sres. de Baüer.

En fin, los Sres. de Paton y de Lopez (D. Matías), continúan los preparativos para nuevos espectáculos.

La única que ha suspendido los suyos es la hermosa y elegante condesa de X....., que no quiere se la designe con su verdadero título.

Uno de los sitios de reunion siempre abiertos y siempre animados, es el salon de la duquesa de Medinaceli, quien desde su regreso de Niza y de París ha reanudado sus banquetes y sus tertulias, tan agradables los unos como los otros.

Todas las noches se sientan á su mesa hombres políticos, literatos y artistas; todas las noches tambien forman su círculo personas distinguidas en los diferentes ramos del saber humano.

La conversacion es viva, variada, chispeante; y los que no conversan, juegan al tresillo en dos mesas distintas: la de los maestros y la de los aprendices.

La soiree suele prolongarse hasta la una de la madrugada, citándose para la noche inmediata la mayoría de los concurrentes.

Uno de los más asiduos entre estos, el conde de Parcent, anuncia para el 30 del mes próximo, día del santo de su nombre, su enlace con la célebre poetisa doña Josefa Ugarte Barrientos.

La ceremonia nupcial se efectuará en Málaga, residencia ordinaria de la interesante novia, aunque los futuros esposos tomarán tambien casa en la corte, donde pasarán algunas temporadas.

No hay quien no desee á la simpática pareja largos años de ventura y prosperidad.

ASMODEO.

Siro petardo.

Además del que se encontró á última hora de la tarde de ayer en el Congreso y que no se sabe todavía á la hora en que escribimos de qué sustancias estaba compuesto, otro petardo estaba entre siete y siete y media en el ministerio de Hacienda.

El ministro hallábase en su despacho á aquella hora; oyó el ruido de la detonacion, y sin alarmarse, porque se figuraba habia sido en la calle, procuró informarse de lo ocurrido.

El cartucho parece que debió ser colocado en la union de las puertas de cristales que hay en la primera meseta de la escalera principal de la derecha. La explosion produjo la ruptura de dos ó tres cristales, y luego se encontraron algunos trozos de metal que debia contener el cartucho.

Consistia este proyectil en una bombilla de

de las que sirven de remate á las camas de hierro, repletas de pólvora. Su fuerza explosiva era insignificante.

Inmediatamente que el juzgado tuvo conocimiento de estos hechos, comenzó á instruir las oportunas diligencias. Hoy habrá recibido de claracion á algunos dependientes del Congreso.

El gobernador de la provincia tambien visitó los puntos donde se pusieron los petardos, y parece que dispuso ejercer mayor vigilancia en los edificios oficiales, á fin de evitar cualquiera otra tentativa.

No se ha efectuado todavía detencion alguna de personas en quienes recaigan sospechas de estar complicadas en lo ocurrido.

Lo que sí parece acordado es que haya mayor rigor en los permisos de entrada en el Congreso.

Puestas anoche las cosas en esta textura, y dispuesta ya la gente á la alarma, se dijo que tambien en el Aten se habia reventado otro petardo; pero no era exacto, porque solo hubo una explosion de gas, sin gran detonacion ni desperfectos.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Gracia y Justicia.—Real decreto conmutando la pena de tres años de prision correccional impuesta á Juan Tena Herrero, por igual tiempo de destierro, en causa por disparo de arma de fuego y lesiones.

Otro rebajando diez y seis meses de la pena de cuatro años de prision correccional, impuesta á Benito Buson Lopez en causa por el delito de atentado.

Otro conmutando la pena de doce años y un día de reclusion impuesta á Pedro Gustavo Belver, en causa por homicidio.

Guerra.—Circular de que en otro lugar damos cuenta.

Fomento.—Reales órdenes admitiendo la dimision presentada por D. Pedro Bosch del cargo de vocal del jurado para la admision y colocacion de las obras y confeccion del catálogo de las presentadas para la exposicion nacional de Bellas Artes, y nombrando para el mismo cargo á D. César Alba.

AL MENUDEO.

El temporal.

Hemos retrocedido á los dias más crudos del invierno. La temperatura descendió ayer notablemente, hasta el punto de marcar el termómetro cuatro grados bajo cero.

En Madrid nevó y granizó dos ó tres veces, y el aire frio que durante todo el día y por la noche se dejó sentir, aparte de ser impropio de la estación, se notaba mucho más porque los dias anteriores habiamos tenido una temperatura agradable.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Cuenca, Salamanca, Toledo, Tarragona, Barcelona, Murcia, Badajoz, Lugo, Coruña, Bilbao, Sevilla, Ciudad Real, Córdoba, Santander, Orense, Oviedo, Almería, Granada, Jaen y Palma; y nevado en Vitoria, Palencia, Soria, Zamora, Leon, Valladolid, Burgos, Jaen y Avila.

—En el ministerio de la Gobernacion se han recibido varios telegramas anunciando grandes temporales de nieve en la Peninsula. Témesese que vuelva á interrumpirse la circulacion de algunas líneas férreas.

Por de pronto, los trenes del Noroeste circulan con dificultad, por causa de la nieve.

El día de hoy ha sido tambien muy frio, y con tendencias á nevar.

Nos hallamos, indudablemente, bajo la influencia de las tempestades que acechan de anunciarnos desde los Estados Unidos.

Cámaras de Comercio.

Mañana regresará con direccion á Londres, la distinguida comision de nuestra Cámara de Comercio allí establecida, y sobre cuyos importantes y valiosos trabajos nos hemos ocupado más de una vez con todo el encomio que merecen.

Como muestra de singular aprecio y distincion, S. M. la Reina Regente ha presentado á la referida comision, por conducto del señor conde de Morphy, un magnífico retrato fotográfico acompañado de una expresiva dedicatoria autógrafa, dirigida á nuestra Cámara en Londres.

Esta benemérita institucion, por conducto de sus representantes los Sres. Yebes y Perez de Lasala, han entregado nombramientos de miembros honorarios de la Cámara á un selecto número de nuestras eminencias científicas y administrativas, sin distincion de criterio político, como corresponde hacerlo á una patriótica institucion, cuyo lema es el llamarse y ser verdaderamente y absolutamente española en todas sus manifestaciones.

Ateneo.

Anoche continuó la discusion de la Memoria de D. Daniel Lopez sobre la revolucion francesa.

El señor marqués de Hoyos hizo uso de la palabra, contestando al discurso pronunciado en la sesion anterior por el Sr. Houghton; el orador comenzó por insistir en algunas de sus afirmaciones, citando con este motivo autores protestantes, que, en su sentir, corroboraban las ideas sustentadas por él en su discurso, impugnadas por el distinguido corresponsal de Le Temps; y despues de una breve y discretísima rectificacion de dicho señor, hizo uso de la palabra el Sr. Flíedner, cuyo discurso consumió el resto de la sesion, quedando en el uso de la palabra para la próxima noche. Los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

La recaudacion de Marzo.

En el mes que acaba de terminar se han recaudado en provincias 3.442.134 pesetas más que en igual período del año anterior.

Las provincias que más han contribuido á este resultado son: Vizcaya, Tarragona, Barcelona, Oviedo, Murcia y Sevilla, y han ofrecido baja Salamanca, Alicante, Burgos, Soria y Ciudad Real.

En la Tesorería central la recaudacion ha sido de 597.476 pesetas, y ascendió en Marzo de 1886 á 1.799.423, comprendiéndose en esta cantidad la de 1.407.795, formalizada en ingresos por intereses de fianzas adjudicadas al Estado, en cuyo concepto nada se ha recaudado en Marzo último.

Ayer tarde visitaron al Sr. Sagasta, celebrando con él una larga conferencia sobre elecciones municipales, los Sres. D. Mariano Sbas Muniesa, marqués de Retortillo, marqués de

Riscal y D. Francisco Prieto, presidentes, respectivamente, del Círculo de la Union Mercantil, de la Asociacion de Propietarios, de la Liga de Contribuyentes y de la Sociedad de Rentas.

Sociedad española de Higiene.

Anoche se celebró la segunda conferencia que esta Sociedad dedicaba á las señoras, y la cual estaba á cargo del socio fundador Sr. Francisco Rodriguez. El joven orador pronunció un buen discurso, basado en el tema: «La mujer y los enfermos», que agradó en extremo á la numerosa concurrencia que llenaba el salon, compuesta en su mayoría de elegantes y bellas damas.

Por fallecimiento del Sr. Ríoz y Pedraja, ha sido nombrado decano de la facultad de farmacia de Madrid, D. Justo Garagarza.

Arbitrio sobre el ganado de lujo.

Por la Administracion central de Rentas, arbitrios y consumos de Madrid, se ha dispuesto lo siguiente para la cobranza del arbitrio establecido sobre el ganado de lujo de propiedad particular:

1.º Los recaudadores se presentarán en los domicilios de los contribuyentes á hacer efectivos los recibos hasta el día 30 del corriente.

2.º Trascorrido este plazo, los interesados que no hubiesen satisfecho el importe del recibo en su presentacion, podrán hacer el pago en el domicilio de los recaudadores desde el día 1.º de Mayo al 15 de igual mes.

La junta de teatros.

Convocada por el señor duque de Frias, se reunió ayer tarde la junta consultiva de teatros, habiendo acordado, entre otras cosas, el nombramiento de una comision permanente de la misma, encargada de ejercer una inspeccion constante sobre todos los locales destinados á espectáculos y de asesorar al gobernador acerca de todas las medidas que sean oportunas para la observancia de los reglamentos.

Forman parte de dicha comision los señores alcalde de Madrid, Ronderos, Arrieta y algun otro.

Reunion de los gremios.

Ayer publicó el Diario Oficial de Avisos la convocatoria para la reunion de los gremios, con objeto de que procedan á la eleccion de síndicos y nombramiento de clasificadores, quienes están encargados por la ley de verificar el reparto de las cuotas de la contribucion industrial y de comercio.

Interesa mucho á los contribuyentes por industrial, el conocimiento de las prevenciones reglamentarias y la designacion de los dias de la reunion de los gremios, que consigna dicho documento, para que puedan hacer uso de su derecho.

La reunion de los gremios empezará el 13 del actual y terminará el 16 de Mayo.

El reglamento vigente de la contribucion industrial es el de 13 de Julio de 1882, y la eleccion de clasificadores se verificará con arreglo á lo dispuesto en la ley de 13 de Junio de 1883 y el real decreto de 23 de Febrero de 1886.

La colonia española en Nueva-York.

El 26 de Marzo último debió tener lugar en Irving Hall un gran concierto y baile por la Sociedad española de Beneficencia de Nueva York, dedicándose sus productos á practicar la caridad.

El presidente de honor de la comision es Excmo. Sr. D. Miguel Suarez Juanes, cónsul general de España.

El concierto, variado y escogido, en que tomaron parte distinguidos cantantes é instrumentistas españoles, ha sido organizado por el maestro D. Fermín Toledo.

La orquesta para el baile, que habrá tenido lugar despues del concierto, estaba á cargo del maestro español Sr. Lacalle.

Se aseguraba un éxito completo, dada la animacion que reinaba en la colonia española.

Noticia bibliográfica.

La Aurore boreale se titula una excelente obra que ha escrito el sabio profesor Lemstrom, y que acaba de publicar el acreditado editor de París mensieur Gauthier Villars. Habiendo asistido á las expediciones al Polo, en compañía del celebre doctor Nordenskiöld, pudo hacer multitud de observaciones que le permitian dar gran novedad á las cartas á su trabajo, inquirir con suma acierto las causas del fenómeno y exponer importantes constataciones. El libro está ilustrado con muchos grabados y cromolitografías, y se vende á 6 ufos pesetas.

Ha llegado á nuestras manos una preciosa coleccion de poesías, que con el título de Impresiones del alma ha escrito nuestro amigo D. Pascual Marin, destinando el producto neto de su venta en beneficio de los pobres.

Tanto por la belleza de los pensamientos que aquellas encierran, cuanto por el noble y generoso proceder del autor, aseguramos que esta obra merecerá la benéfica acogida del público.

Estará de venta en las librerías de Pío, Carrera de San Jerónimo, 2; Guttenberg, Príncipe, 11, y otras principales.

Círculo Mercantil.

Como habiamos anunciado, anoche se verificó en el Círculo de la Union Mercantil la conferencia del Sr. Martinez Aparicio, sobre el tema «La industria con relacion al teatro moderno». El Sr. Martinez Aparicio, en un breve y elocuente discurso, hizo una excursion histórica desde los tiempos más remotos del teatro hasta nuestros dias para deducir de ella que hoy la industria domina en el teatro de tal modo que ya los éxitos teatrales no se piden á la poesia, sino á las decoraciones, y á la luz eléctrica, y los trajes de los coristas. El Sr. Martinez Aparicio fué muy aplaudido.

Leemos en La Correspondencia:

«El representante de las minas Tharvis de Huelva, Sr. Shundheim, conferenció anoche sobre la cuestion de la calcoacion de minerales al aire libre, con el presidente del Consejo y ministro de la Gobernacion.»

Una subasta.

En la direccion general de Rentas se verificó ayer la subasta para el suministro á las fábricas de la Peninsula de 20 millones de kilogramos de tabaco Virginia y Kentucky de los Estados Unidos, primera de las seis anunciadas. Se han presentado, segun leemos en El Imparcial, tres proposiciones, y fué aceptada la suscrita por el señor marqués de Campo, que ha proporcionado al Tesoro una economia de 6.900.000 pesetas. El precio del gobierno ha sido 0'93 pesetas por kilogramo, y el del marqués de Campo 0'99.

Melgares.

Málaga 2 (3 tarde).—Nadie cree en esta capital en la supuesta resurrección de Melgares...

Una de las pruebas más terminantes de que ha muerto es que su familia viste de luto y que además hizo celebrar sufragios por el eterno descanso de su alma.

La casa editorial de D. Felipe González Rojas, calle de San Rafael, núm. 9, barrio de Pozas...

Dicen de Salamanca, que, obediendo órdenes del gobierno, ha salido para Béjar el gobernador de Valladolid.

Ha presentado la dimisión el jefe de Seguridad de Valladolid.

Ha recaído sentencia en la causa de asesinato frustrado y atentado del alcalde de la villa de La Unión.

La Sala, de acuerdo con la petición fiscal, ha condenado al reo a la pena de diez y siete años y cuatro meses de cadena temporal...

Es tal el pánico que se ha apoderado de los habitantes del caserío de Los Dolores (Múrcia), con motivo del descubrimiento de la trichina en algunas carnes de cerdo...

Poliandria.

En Chicago ha fallecido recientemente una actriz que ha dejado nada menos que cuatro maridos y otros tantos frutos de bendición.

Su primer matrimonio tuvo lugar en Nueva Orleans, de donde era natural, aportando a más de su indispensable belleza, una cuantiosa dote...

Mas tarde contrajo nuevas nupcias en Savannah, donde se había dedicado a la enseñanza; pero a los cinco años dejó también a su segundo marido con otro hijo, como recuerdo.

Ya en esta pendiente, no anduvo con exortipulos, y volvió a casarse en Detroit, y siete años después dejaba a su tercer marido con una niña.

Aprovechando sus especialísimas condiciones, se dedicó a la escena en Nueva York, y en Cleveland, Ohio, celebró su cuarto y último matrimonio con un doctor, trasladándose a Chicago, donde ha fallecido, dejando cuatro viudos.

Teatros.

El abono hecho para las representaciones de operetas que la compañía de Tomba va a dar en el teatro de la Alhambra...

Desde mañana, el abono continuará abierto en el teatro de la Alhambra, cesando de recibirse en el coliseo del teatro Real.

La empresa del Circo de Price, ha dispuesto abrir el abono para los martes, jueves y viernes de noche, desde el lunes 4 del corriente...

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

El Cardenal Vanutelli.

Roma 3.—El Papa ha dado hoy audiencia a varios individuos de la familia Vanutelli, que fueron a dar gracias a Su Santidad con motivo de la elevación a Cardenal de monseñor Vanutelli, Nuncio.

Cirol barco a pique.—Rio de Oro.

Las Palmas (Gran Canaria) 3 (10:40 noche).—Por el cable de la Compañía Nacional Española...

Noticias de Rio de Oro recibidas hoy aquí, anuncian que el destacamento de la factoría española de Rio de Oro fué atacado por los moros...

La Cámara inglesa.—Lord Churchill ha pronunciado un notable discurso declarando que aprobaba por completo la política del gabinete sobre la cuestión de Irlanda.

Barcelona 3 (2 tarde).—Director de El Correo.—Llegó comisión del Ayuntamiento. El señor Rius y Taulat y demás comisionados han sido recibidos con grandes muestras de afecto.

En la estación se hallaban autoridades, cuarenta corporaciones, municipio, diputación, trescientos carruajes y un gentío inmenso. La comitiva dirigióse a las Casas Consistoriales.

Rusos y austriacos.—Mútuas recriminaciones.

Viena 3.—Las dificultades ministeriales surgidas en Rusia, parecen con juradas. A pesar de que el Sr. Giers quería la supresión del periódico paneslavista La Gaceta de Moscow...

Los periódicos austriacos continúan contestando con mucha viveza a los violentos ataques que dirigen a Austria los diarios rusos.

Viena 3.—Circular el rumor de que la princesa Estefanía, esposa del príncipe heredero, se encuentra en estado interesante.

Registros domiciliarios.

Lubeck 3.—La policía hizo ayer registros domiciliarios en casa de 25 socialistas demócratas de esta ciudad.

Se sabe que se encontraron papeles que comprometen en extremo a muchos de ellos.

Rectificación.

Viena 3.—No es exacta la noticia que en algunos periódicos de que el emperador de Alemania hará en breve un viaje a Inglaterra.—Fabra.

Muchos son los diputados que estos días han salido, para sus casas los unos, y para Andalucía los otros.

D. Venancio Gonzalez ha salido para Lillo; el Sr. Romero Robledo saldrá el martes para Antequera; para Barcelona saldrá el miércoles el Sr. Ferratges; y varios otros diputados de Castilla, de Cataluña, de Andalucía, de Valencia y de las Baleares han salido para sus respectivas provincias...

Esta noche se reunirá la comisión que ha de informar en el proyecto de reforma de la contribución territorial.

Informará en contra del proyecto el Sr. Montero Rios.

Hoy se celebran las elecciones parciales en los distritos de Brihuega (Guadalajara), Játiva, Siria y Sueca (Valencia).

La elección de Salas de los Infantes (Búrgos) se celebrará el domingo 24.

Leemos en El Imparcial:

Desde que los señores y diputados reformistas se reunieron a comer en Lhardy, viene habiéndose disgustos en el seno del partido, pues resulta comprobado que ciertas declaraciones hechas en los brindis no agradaron, ni mucho menos, a todos los elementos reformistas.

Estos disgustos se han acentuado, según se dice, en los últimos días con motivo de la organización de ciertas dependencias del Circulo reformista.

Asuntos de Marruecos.

De La Andalucía de Sevilla tomamos el siguiente telegrama:

Tánger 1.º.—Continúa la lucha entre las kábilas de Benzarán y Benizagha. En un encuentro han resultado 40 muertos.

Dícese que el emperador vendrá a ésta. Acaba de llegar el príncipe Alberto Víctor de Galles.

Correo de Filipinas.

En la provincia de Tarlac una partida de 20 tulisanes a caballo penetró en el pueblo de Paniquí y trató de entrar en el tribunal; pero al intentar abrir la puerta, fueron sorprendidos por una patrulla de la Guardia civil...

En Beraton (Soria), y sitio denominado el Cebo, se ha encontrado el cadáver de Petrá Andrés Abad, anciana de sesenta años, que hace mes y medio que desapareció y que debió morir de congelación y estar más de un mes envuelta en nieve y hielo.

En la jurisdicción de Sumbilla (Navarra) se ha encontrado el cadáver de una mujer quemada, sin que por su estado haya sido posible su identificación.

Esta tarde se ha celebrado en el Centro instructivo del obrero la Asamblea del partido socialista.

Se ha aprobado la gestión administrativa y de propaganda del comité central, y se ha renovado éste.

La sesión ha sido tranquila. Han concurrido unas 200 personas próximamente.

Hoy han ingresado en la Caja de Ahorros del Monte de Piedad 402.602 pesetas, por 1.231 impositores, de las cuales son nuevas 240, y se han satisfecho en los días 1.º y 2.º, 342.844 pesetas, a solicitud de 484 imponentes, 196 de ellos por saldo.

Játiva 3 (1:50 t).—Director CORREO.—El presidente del colegio de Alberique acaba de negarse al reconocimiento de la urna donde habían de depositarse los votos; ha detenido a uno de los secretarios escrutadores y a otros dos electores, formando, además, grupos de hombres extraños al colegio que impiden con violencia subir a los electores a emitir su voto.

Segun El Siglo Médico los catarros de la laringe, faringe y bronquios, las congestiones cerebrales y pulmonares, las erupciones cutáneas de naturaleza diatésica, las exacerbaciones de los afectos crónicos del sistema nervioso y el sarampion, han sido las enfermedades dominantes en esta semana, durante la cual se ha observado en las fiebres tendencia a adquirir forma intermitente.

La comisión de Barcelona.

Barcelona 3 (2 tarde).—Director de El Correo.—Llegó comisión del Ayuntamiento. El señor Rius y Taulat y demás comisionados han sido recibidos con grandes muestras de afecto.

En la estación se hallaban autoridades, cuarenta corporaciones, municipio, diputación, trescientos carruajes y un gentío inmenso. La comitiva dirigióse a las Casas Consistoriales. En la calle de Jaime I una comisión de obreros entregó una corona de laurel. En el Consistorio el presidente de las corporaciones unidas, entregó un pergamino mensaje de gratitud.

En el Consistorio el presidente de las corporaciones unidas, entregó un pergamino mensaje de gratitud. Prounciaron discursos el alcalde accidental, el ex senador Sr. Paz, el Sr. Ramos, representante de las clases obreras...

El martes celebrará sesión el Ayuntamiento, y se dará cuenta detallada de las gestiones y sus resultados.

Aquí está lloviendo mucho.—Cabañero.

Concierto en el Príncipe Alfonso.

Ha sido el de esta tarde el último de la temporada por haber puesto fin a la serie; pero el primero por la esquisita elección de las obras ejecutadas y por los autores que figuraban en el programa.

Mercadante, Schubert y Beethoven en la primera parte del concierto; y en la segunda Gounod, Wieniawski, Bizet y Breton, y sobre todo el incomparable violin de Sarasate, traduciendo con singular maestría las obras de Bizet y Wieniawski.

Abrió el concierto con la overtura sobre motivos del Stabat Mater, de Rossini, compuesta por Mercadante, que fué muy bien recibida por el público y aplaudida al final; y del segundo número de la primera parte la melodía Du bist die Ruhe, de Schubert, se repitió el Momento musical, instrumentado a conciencia por el maestro Breton.

Mercede capítulo aparte el tercer número, en que figuraba el hermoso e inspirado Septimino de Beethoven, obra predilecta del público madrileño, cuya audición arranca siempre exultantes aplausos, y siempre, como esta tarde, se hace repetir.

Sarasate ha dado principio a la segunda parte con un concierto de Wieniawski, bastante inferior en inspiración musical a las obras de los grandes maestros anteriormente ejecutadas; pero al cabo, escrito con discreción, y tan admirablemente interpretado, que el público lo ha escuchado con gusto, aplaudiéndolo al final.

De la melodía religiosa Jesús de Nazareth, de Gounod, baste con decir que se ha hecho repetir, y la fantasía para violín de la ópera Carmen, de Bizet, ejecutada por Sarasate, ha sido muy aplaudida por los motivos españoles que contiene.

Esta era la última obra del programa en que tocaba Sarasate, y el público, tanto por oírle de nuevo, como por despedirle dignamente, atronó el teatro con un estrépito de bravos y palmadas.

Sarasate, para corresponder a la ovación, tocó acompañado del notable pianista monsieur Otto, un zortzico, La danza de las brujas y la jota navarra, teniendo que presentarse tres ó cuatro veces en medio del entusiasta clamoreo del público.

La marcha fúnebre de Breton A la memoria del Rey D. Alfonso XII, ha dado fin al concierto, y no hay que decir que ha gustado, tratándose de una obra que siempre se aplaude.

De concurrencia, casi un lleno. S. A. la Infanta Isabel, ha asistido al concierto. Este ha terminado cerca de las seis.

BALANCE DEL DIA.

Este oficio de la política, es tan escéptico, por las mil profanidades en que andamos envueltos los que a ella nos dedicamos, que solo como un rumor lejano llegan a nosotros otras mil relaciones de la vida y del sentimiento, que sin embargo merecen culto y atención en todos los pueblos cristianos y civilizados.

Ya el año pasado, fuimos que apartar el espíritu de la fiesta melancólica que celebra hoy la Iglesia, para ponerla principalmente en el horrible crimen cometido en la persona del virtuoso prelado Sr. Martínez Izquierdo. Con las palmas y los hosannas, se mezclaron la sangre y los ayes de un prelado ilustre; y este año, si quiera no tengamos que lamentar tragedia semejante, anda también la gente distraída con los muchos y variados comentarios que desde ayer se están haciendo, con motivo del petardo descubriendo en los pasillos del Congreso, y del otro petardo que estalló en la escalera central del ministerio de Hacienda.

Si estos alardes se toman como manifestación del espíritu revolucionario, habrá que reconocer que esta manifestación significa más impotencia que confianza; pero aunque no se les trace más que como maquinação aislada de unas cuantas personas; siempre el suceso tendrá cierta importancia; y desde luego merece que sea deparado, hasta donde alcancen el celo y buena fortuna de los tribunales y de la policía.

De la estructura del petardo que estalló en el ministerio de Hacienda, hablamos por separado.

En cuanto al que se encontró casualmente en el Congreso, hemos oído hoy lo siguiente:

Después de tropezarse anoche, por falta de aparatos suficientes, ó de personal idóneo, con algunas dificultades para el análisis de este último petardo, al fin se llevó al laboratorio central que el cuerpo de Sanidad Militar tiene establecido en la calle del Condé Duque.

El examen se hizo con las naturales precauciones, durante desde la una de la madrugada a las cinco, en que comenzó a extenderse el informe enviado al juez que entiende en la causa.

El cartucho era de papel pergamino; contenía pólvora crasa, como la que se usa en los trabajos de minas, y dentro de su envoltura ha aparecido otro pequeño cartucho metálico, con el cual comunicaba una mecha hueca, rellena de pólvora, y como de medio metro de larga.

No es exacto que la mecha estuviese ya encendida, cuando casualmente se tropezó con él; pues en este caso, dada la rapidez de la inflamación de la pólvora, habría sido difícil evitar la explosión. Se conoce que quien colocó el petardo tenía el intento de encender la mecha después de puesta en el suelo, no pudiendo realizar esta segunda parte de su obra, por causas ignoradas.

En el papel pergamino que envolvía la pólvora y el fulminante, se han descubierto algunos signos, atributos del cuerpo de ingenieros

de minas, y alguna palabra truncada, que permite creer que el petardo se ha construido en Vizcaya, donde como es sabido se emplean para los trabajos de las minas, diversas materias explosivas.

Lo que contenga el pequeño cartucho metálico, no se sabe aún, porque esta tarde debía continuarse el análisis, sugeto a muchas precauciones; pero por ciertas partículas desprendidas, se ha visto que hay fulminante; y además se presume por otros indicios, que en contacto con el fulminante hay dinamita u otra sustancia por el estilo.

Los químicos creen, en resumen, por lo que nosotros hemos oído, que de haber estallado el petardo, hubiera podido hacer daño, extendiéndose su esfera de acción a tres, cuatro ó cinco metros, según la naturaleza de la sustancia envuelta en el pequeño cartucho metálico.

Por consecuencia de este suceso hoy se han retirado todos los pases del Congreso, y solo se ha permitido la entrada a los diputados y exdiputados; pero mañana se renovarán los pases de los directores de periódicos políticos diarios.

La función de la bendición de las palmas en la capilla de Palacio, no ha revestido la solemnidad de otros años.

Se ha cumplido únicamente con el ritual, bendiciendo palmas y ramos el señor Obispo de Avila.

La procesion que otros años recorría las galerías de Palacio y la asistencia de la corte a la fiesta, se han suprimido en la de hoy por razon del luto de la Real Familia.

S. M. la Reina ha oído misa en su oratorio particular.

De la recepción del Sr. Pidal en la Academia de Ciencias Morales y Políticas y de su brillante discurso, hablamos por separado.

El periódico democrático de Zaragoza, el Diario de Avisos, tributa grandes elogios al señor Alfonso Martínez con ocasion de ser esperado allí estos días, el referido señor ministro.

Ninguna otra cosa de notable, como no sea el temporal de aguas y nieves que tenemos encima.

Bolsin.

A las cinco.—Contenida la baja de los cambios iniciada en la Bolsa de ayer.

Aunque poco, ha mejorado el cambio, pues figura como corriente el de 68'85 a fin de mes en la Deuda interior al 4 por 100.

POR CESACION DE LA CASA N. MATEO, ARENAL, 4

Se liquidan todos los ricos y elegantes artículos de este acreditado establecimiento.—Grandes novedades en bisutería, porcelanas y bronce de arte.

Temperatura.

La temperatura de hoy en Madrid, a la sombra, según las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 4º centígrados sobre 0º A las doce de la misma, 10º sobre 0. A las cuatro de la tarde 8º sobre 0. La máxima fué 11º sobre 0. La mínima, 2º bajo 0. El barómetro marca 697 milímetros. Lluvia.

Calles.

Santo de mañana.—Lunes Santo.—San Isidoro, Arzobispo de Sevilla, San Ambrosio y San Victor.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia del Caballero de Gracia, celebra su ejercicio a las cuatro de la tarde, siendo orador el señor Grillo.

En la Catedral habrá misa conventual. En los oratorios del Olivar y del Caballero de Gracia, en Jesús, San Antonio del Prado y otros templos, habá ejercicios piadosos al anochecer.

En la capilla del Cristo de San Ginés, habrá al anochecer ejercicios piadosos, predicando el señor Viñola.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, idem, predicando un buen orador.

Espéctáculos para mañana.

Español.—No hay función. Princesa.—Función extraordinaria y fuera de abono.—Beneficio de D. Enrique Sanchez de Leon.

Las 8 1/2.—El guapo rodeno.—Pareja. Ilipution. Intermedio cómico lírico.—La careta verde. Apolo.—A las 8 1/2.—La gran vía.—A las 9 1/2.—Los vaientes.—A las 10 1/2.—Juan Matias el barbero ó la corrida de beneficencia.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Lara.—T. 3.º impar.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—Playeras.—Idem.—A las 10 1/2.—Variedades.—A las 11 1/2.—Segundo acto.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—El barbián de la Persia.—A las 11 1/2.—Un torero de gracia.

Kolava.—1.º 3.º impar.—A las 8 1/2.—Para casa de los padres.—A las 9 1/2.—La fiesta de la gran vía.—A las 10 1/2.—Las bodas de Jeromo.—A las 11 1/2.—Segundo acto.

Banco de España.

Desde el viernes 1.º de Abril próximo, de once de la mañana a tres de la tarde, se pagarán por este Banco los intereses correspondientes al primer trimestre del año actual de los títulos de Deuda amortizable al 4 por 100 y los de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, depositados en las Cajas del mismo ó entregados en garantía de operaciones.

Los interesados pueden presentarse en la intervención del Banco para recoger los libramientos por el orden siguiente:

Deuda perpetua al 4 por 100 interior. Martes 5 de id.—Depósitos transmisibles, resguardos números 180.594 a 190.800.

Sábado 9 de id.—Idem id., resguardos números 190.801 a 201.900.

Martes 12 de id.—Idem id., resguardos números 201.901 a 212.000.

Jueves 14 de id.—Idem id., resguardos números 212.001 a 221.000.

Sábado 16 de id.—Idem id., resguardos números 221.001 a 229.600.

Lunes 18 de id.—Idem id., resguardos números 229.601 a 235.200.

Martes 19 de id.—Idem id., resguardos números 235.201 a 239.400.

Los depósitos en Deuda amortizable al 4 por 100 que por resultado del sorteo de 1.º de actual contengan títulos amortizados, necesitan ser retirados por los depositantes a fin de poder hacer efectivo el importe de aquellos con el libramiento que se les entregará en equivalencia de los mismos.

Imprenta de EL CORREO, a cargo de F. Fernandes. San Gregorio, 8.

REBAJAS CONSIDERABLES

EN LOS GRANDES ALMACENES DE

LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18.—MADRID.—MONTERA, 18

Más de ocho millones de ricos géneros para señoras, hombres y niños, tenemos á la venta para 1887.—Damos seguridades á las señoras que nunca han comprado en Madrid á precios tan baratos, y estas ventajas que se ofrecen es para no dudar un momento y que venga todo el mundo á aprovecharse de ocasiones verdaderas y que jamás ha disfrutado el público en Madrid.

- POR 2 DUROS**
un buen traje de 8 1/2 metros (10 varas) en doble ancho, de lanas superiores y de colores bonitísimos.
Tenemos 500 córtes
- POR 2 PESETAS**
un juego de visillos, dibujos preciosos de imitación á encaje; y por 2/50 de cañamazo con cenefas colores.
Existen 700 juegos
- POR 5 PESETAS**
media docena de pañuelos hechos de pura seda, de preciosos dibujos y colores.
Tenemos 400 docenas
- POR 3 PESETAS**
media docena calostines para hombre, de punto inglés.
Tenemos 500 docenas
- POR 50 PESETAS**
un traje con 17 metros (20 varas) de gró negro de pura seda que garantiza el propietario de los Almacenes.
Tenemos 300 córtes.
- POR 25 PESETAS**
un gracioso abrigo-visita, de cachemir negro, bien adornado de pasamanerías y encajes; modelos recibidos esta semana.
Tenemos 60
- POR 3 PESETAS**
una docena de pañuelos con cenefas de bonitos colores y una elegante letra bordada.
Tenemos 300 docenas
- POR 3 PESETAS**
media docena de pañuelos de puro hilo con jareton, y comprando la docena se regala la caja perfumada.
Existen 500 docenas
- POR 12 PESETAS**
un abrigo chaqueta, guerra, modelo Cristina, de castor liso; bonitos colores marino, nutria y negro.
Existen 400
- POR 4 PESETAS**
una docena de servilletas adamascadas, de puro hilo, para refresco.
Tenemos 600
- POR 5 PESETAS**
un corte de cutil superior para colchones, y de dibujos elegantes y colores sólidos, 1.ª clase.
Tenemos 80
- POR 3 PESETAS**
una docena de servilletas de Rentería, del tamaño usual para mesa.
Existen 400 docenas
- POR 14 PESETAS**
un traje de 8 1/2 metros (10 varas), doble ancho, lanas listadas en colores sobre fondos oscuros, alta moda para primavera.
Tenemos 700 trajes
- POR 17 PESETAS**
media docena de sábanas sin costura, de una sola pieza y bien hechas, para cama cámara.—Sueltas á 3 pesetas.
Tenemos 300 docenas
- POR 10 PESETAS**
un magnífico chal de och puntas de gran abrigo y de colores de moda.
Tenemos 150
- POR 10 PESETAS**
una manta de lana de Mallorca con bonitas cenefas.
Existen 120
- POR 15 PESETAS**
un reloj de cuadro para comedor con cuerda para 15 días.
Tenemos 60
- POR 25 PESETAS**
un traje hecho de americana de buenos géneros ingleses, forros decentes y corte de última moda.
Existen 150
- POR 9 PESETAS**
un juego de cortinones blancos de bonitos dibujos para salas y gabinetes.
Tenemos 300 pares
- POR 9 PESETAS**
un traje completo de 7/4 de ancho, ricos paños ingleses en colores oscuros muy elegantes, para hombre.
Existen 300
- POR 3 PESETAS**
un bonito tapete de yute con cenefa y fleco de 7 1/4 en cuadro.
Tenemos 800
- POR 20 PESETAS**
un traje con 8 1/2 metros (10 varas), lanas escocesas de preciosos dibujos y de alta novedad.
Existen 40 córtes
- POR 3 PESETAS**
un juego de cortinas de yute hechas con cenefas y largos flecos; tienen largo y ancho general.
Existen 600 juegos
- POR 3 PESETAS**
una alfombrilla de bonitísimos dibujos, para los pies de la cama.
Existen 500
- POR 6 PESETAS**
una colcha grande de piqué blanco superior de bonitos dibujos y grandes flecos.
Existen 350
- POR 5 PESETAS**
media docena de toallas grandes, con flecos y una bonita inicial bordada en colores.
Existen 300 docenas

Todos los demás artículos están en relación con sus precios.—Trajes hechos y á la medida, manteletas, visitas, sombreros, peinadores matinales, equipos, canastillas sombrillas, abanicos, cortinajes, alfombras y artículos para sillerías y cortinas.
REMEDIOS A PROVINCIAS.—Pidanse muestras y catálogos con figurines al propietario, D. Eduardo García, si quieren aprovecharse de las ventajas que ofrecemos á la clientela de Madrid.
NOTA. Como las ventas son tan grandes, las señoras de provincias, al hacer el pedido, deben autorizarnos para reemplazar los dibujos que pidan, en el caso de haberse concluido lo que desean, y se les manda lo más aproximado.

CHOCOLATES

VENANCIO VAZQUEZ

FABRICA, MADRID, CARACAS, 7

De venta en los principales establecimientos de Comestibles y Confiterías. Cada paquete de chocolate lleva un precioso cromograma de la popular zarzuela LA GRAN VIA.
CAFES en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
DESPACHO CENTRAL, CUATRO CALLES

ESPAÑA

MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA

Obra escrita por los señores D. Emilio Castelar, D. Pedro de Madrazo, D. Manuel Margall, D. Francisco Pi y Margall, D. Pablo Piñer, D. José María Cuadrado, etc., con un mapa de Antonio Cánovas del Castillo.

EDICION DE GRAN LUJO.
Profusamente ilustrada con ricos grabados, grabados al boj, dibujos á pluma, litografías y cromolitografías, reproducción del natural de los tipos característicos de España, sus principales monumentos, paisajes, cuadros, joyas, mobiliario, armas, trajes y demás objetos suntuarios y artísticos.

Esta obra consta de 17 á 20 tomos, repartidos por cuadernos semanales de 100 páginas á 4 reales.

Puntos de suscripciones.—Barcelona: En casa de los editores DANIEL CORTEZAOY Compañía, Ansel March, 95, y principales librerías.—Madrid: En las principales librerías y centro de suscripciones y en la «Gaceta de los Caminos de hierro», Magdalena, 6, principal.

NUEVO Y SEGURO ANTI-ASMÁTICO

Recetado por distinguidos médicos y recomendado por la prensa profesional
JARABE-ROMEO DE EUFORBIA PILULIFERA
perfectamente desecado é inalterable

El Dr. Matherson de Australia, ha descubierto que la Euforbia Pilulifera es el gran remedio para el asma y las afecciones bronquiales (bronquitis, catarros.)

De los experimentos hechos en España, Inglaterra y otros países de Europa, resulta que la Euforbia Pilulifera tiene una acción marcadísima para disminuir y hasta suspender los accesos asmáticos, cualquiera que sea la causa que los produzca. En bronquitis, toses, catarros y tos ferina, los resultados obtenidos no han podido ser más satisfactorios.

Toda la prensa médica aconseja á sus colegas ensayen esta nueva medicación que está llamada á generalizarse.

ELEMENTOS DE TOPOGRAFIA

2.ª edición
POR EL JEFE DEL CUERPO DE TOPOGRAFOS
PEDRO S. TIRADO
Carretas, 9, librería de Ouesta.

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polve de Arroz especial
Preparado al Dismet por CHIFFAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

NADIE PUEDE

competir ni en baratura ni en género, con la acreditada fábrica de guantes de Fernando Uriarte. Para bailes, reuniones, teatros, etc., tiene esta casa un surtido tan inmenso, que es imposible ir más allá.

Venta por mayor y menor
Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

CHOCOLATES, TES, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID—ESCORIAL
26 MEDALLAS DE PREMIO

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1886, 4,000,000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca
Oficinas: Palma Alta, número 8

REUMA—GOTA.

Alivio rápido y cura radical con el **Matador**, 40 c. Va correo contra valor suito. Prospectos y consultas gratis. Monterá, 33, 1.ª Madrid.

La imprenta y fundición de D. Evaristo, 8 Teléfono, núm. 1.

LA PERFECCION EN LA GUANTERIA

Finura, elegancia, solidez
CADA PAR PROBADO Y GARANTIZADO

Los fabricantes á medida y precio sin alteracion en 1.ª y 2.ª.—Tudescos, 1, entresuelo (casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

Verdadera cabritilla en plást. Suecia

Otras 0'75 y 1 pta. docenas toda la Semana Santa. Lobo, 15.

5.000 CURACIONES conseguidas en 1884

NO MÁS CIEGOS

El **AGUA MILAGROSA** cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos y fortalece las vistas cansadas.—5 y 10 reales frasco.—Farmacias y droguerías de España.—Por mayor, M. García, Tetuan, 15.

EXITO SEGURO. Se garantiza el resultado.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

preparatoria para todas las carreras especiales dirigida por los señores
Fernandez de Cuerdo, Buitrago y Alvarez Soreix
Ingenieros
Calle de Chinchilla, núm. 6, Madrid

LAS PRIMERAS CAMARAS

DE LA
REGENCIA

Datos electorales, estadísticos y biográficos, confeccionados por D. Modesto Sanchez Ortiz, redactor de EL CORREO, y D. Fermín Berástegui, abogado.

Puntos de venta: en las principales librerías de Madrid y provincias, y en casa de los autores, D. Modesto Sanchez Ortiz, plaza de San Gregorio, 8, entresuelo, y D. Fermín Berástegui, Cabestreros, 5, bajo.

Abril 3) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 54)

EL BIEN DEL PRÓJIMO

padres, diciendo que nunca había creído á Sam capaz de semejante hazaña, no pensaba en el asesinato, sino en el robo.

Antes de que la familia Matchin hubiese agotado el limitadísimo recurso de sus reflexiones, se produjo un incidente cuyas consecuencias no hicieron más que confirmar de lleno las sospechas de Saul y de su mujer, y aumentar la ansiedad de Maude.

Al medio día un hombre de mirada escrutadora y de largos bigotes rubios se presentó en la casa solicitando, en nombre de la ley, ser introducido en el cuarto de Sleeney. Allí tomó algunas notas y se apoderó de algunos objetos, de los cuales dió recibo á Matchin; luego, saliendo de la habitación, examinó escrupulosamente el pasador de la puerta.

—No veo aquí nada anormal—dijo.

Luego añadió con severidad profesional: —¿Por qué puerta acostumbraba á entrar?

—Indistintamente; ya por una, ya por otra—respondió Matchin, resuelto á explicarse con la menor claridad posible.

—Si es así—respondió el polizonte—examinaremos la una y la otra.

La primera no ofreció ninguna particularidad; pero al examinar la segunda, la mirada del agente se iluminó de pronto. Las manos de Ofít habían dejado en ella, la noche anterior, huellas sangrientas. Volviéndose á Saul exclamó el polizonte con extraordinaria alegría: —¡Por aquí ha entrado la última vez!

—Es imposible—respondió Matchin;—yo mismo cerré esa puerta con llave antes de que él viniera.

—¡De verdad! ¿Está usted seguro de lo que dice? Entonces ha debido entrar por la otra puerta. Antes veré si no halló otro medio más ingenioso para penetrar en la casa.

Dando una vuelta alrededor de la casa, encontró la escalera en donde Ofít la había dejado.

—¿Esta es la ventana de su cuarto, verdad? Sin aguardar contestacion el polizonte comenzó á subir por la escalera, examinando cada peldaño con una atencion minuciosa; cuando bajó estaba radiante de alegría, y golpeando familiarmente la espalda de Matchin, dijo: —Todo va perfectamente. Unicamente le suplico á usted que deje la escalera y la puerta, tal como se encuentran: esto es de la mayor importancia. ¿Cómo no se han apercebido ustedes de estas manchas de sangre? Empezó por llamar á la puerta, y encontrándola cerrada, tomó la escalera, la puso bajo la ventana, y penetró en su cuarto, dejándose caer en la cama como hubiera podido hacerlo el más inocente de los colegiales.

—Pensaría que todo esto iba á quedar en el misterio! Pero el desgraciado no contó con Tony Scuart nuestro humilde servidor.

Cuando terminó de hablar el polizonte, era indudable para Matchin y su mujer la culpabilidad de Sleeney.

Al escuchar todo esto, Maude se estremeció de pies á cabeza. Recordaba que al marcharse Ofít, despues de la conversacion nocturna á través de la ventana, cogió la escalera y se la llevó un poco más allá. Entonces admiró Maude lo caballeresco de su carácter, diciéndose que era una verdadera suerte tener un adorador tan obediente y tan celoso de la reputacion de su amada; pero el horrible descubrimiento de Tony Scuart dió á sus ideas una direccion que la hacia estremecer.

—¿Será posible?... y todo ese oro.... ¿de dónde vendrá?

Guardó para sí sus ansiedades, y se sentó algo separada de sus padres para hablar todo lo menos posible. Despues de haber acariciado todo el día la esperanza de que Ofít fuera á buscarla, entonces temia verlo llegar. En la duda de que fueran ciertas sus sospechas, se resolvió á no huir con él, caso de que fuera, al

menos hasta que se aclarara aquel horrible misterio.

Padre, madre é hija se estremecieron cuando se abrió la puerta y entró Ofít. Enseguida, y sin andarse con preámbulos, encontró este medio para hacer alejar al padre y á la madre, y cuando los dos hubieron partido, el miserable, cogiendo entre las suyas las manos de Maude, le dijo con tono apasionado: —Ahora, hermosa mía, partamos, partamos enseguida.

Maude, esforzándose por librarse de sus manos, respondió: —Suélteme usted... que me hace daño; ¿quién nos corre tanto?

—¿Cómo se atreve usted á preguntarlo? Dentro de algunos momentos estarán sus padres de vuelta. Como comprenderá usted, no hay nada de cierto en lo que les he dicho; no ha sido más que un pretexto para librarnos de ellos. ¡Ven, hermosa Maude, mi alegría, mi reina! ¡Mañana estaremos en Nueva York, pasado mañana en el Océano, y dentro de algunos días en Europa, donde hallarás el amor y los placeres para toda la vida!

—Necesito hablar con usted un momento—dijo Maude con voz poco firme, á pesar de los esfuerzos que hacia por aparecer tranquila,—y no quiero hablar á oscuras; voy á traer una luz.

Salió Maude tan rápidamente de la habitación, que Ofít no pudo cojerla. Este, al verse solo, comenzó á pasearse de un lado á otro con la rabia de una fiera.

A los pocos momentos volvió Maude llevando una luz que puso sobre la mesa; luego, con tono seco y ceremonioso, suplicó á Ofít que se sentara.

Ofít continuó hablando de sus riquezas, procurando seducir á la muchacha con todos los halagos de la fortuna. Maude, despues de darle mucho, le dirigió bruscamente esta pregunta: —¿De dónde procede ese dinero? ¿Cómo lo ha adquirido usted?

—Ya se lo diré cuando estemos casados. Es un secreto.

Ofít trató de nuevo de sonreirse; pero aquella sonrisa tan fugitiva como estraña, llamó la atencion de Maude, quien sentia á la vez helarse la sangre en las venas y reanimarse su valor. Estaba resuelta á llevar el interrogatorio todo lo más lejos posible.

Maude no era ni muy sagaz ni muy inteligente; pero una especie de instinto la impelia en aquellas circunstancias, y obraba casi á su pesar. Instintivamente se sirvió de todas las astucias femeninas para averiguar lo que habia de cierto en sus sospechas.

—Acérquese Vd.—dijo pálida, pero con los labios sonrientes;—vamos, más cerca, aquí, de rodillas—añadió con tono imperioso y tierno.

Ofít obedeció casi sin darse cuenta de ello.

—Ahora déme Vd. las manos—añadió Maude, envolviéndolo en una mirada que lo acabó de poner loco de amor—y dígame toda la verdad.

—¡La verdad!—replicó Ofít, cuyo corazón latia con tanta violencia que apenas le dejaba articular las palabras—la verdad es que eres la criatura más hermosa del mundo, y que mañana serás mi mujer.

—Es posible—murmuró ella—pero antes es preciso decirme otra cosa. ¿Me da tanto miedo de pensar si no me amará usted bastante? Recuerdo que en una ocasion le dije que tenia un enemigo y que deseaba quien me vengera. Vamos.... ¿me ha vengado usted.... no es verdad?

Su voz era tan dulce y tan seductora, sonreía á Ofít de tal modo abandonándole una mano mientras que con la otra hacia una señal de mando imperioso llena de indescriptible coquetería, que el miserable, de rodillas ante ella, enervado por su belleza y por su gracia, creyendo que Maude habia adivinado el crimen de que él se habia hecho culpable y que veia en ello una prueba de amor sin límites, respondió: —¡Bueno, sí, hermosa mía; es verdad! Y estoy dispuesto á hacer otro tanto con todo el que se atreva á ofenderte.